

Guatemala incauta más de 265 millones de dólares al narcotráfico



Imagen ilustrativa

Ciudad de Guatemala, 27 nov (RHC) Guatemala incautó más de 265 millones de dólares durante 2023 en drogas, armas y bienes vinculados con el crimen organizado y el narcotráfico, reveló este lunes un documento periódico sobre ese flagelo.

Las fuerzas de seguridad en 11 meses del año confiscaron más de cinco mil 628 kilogramos de estupefacientes, entre cocaína, crack, metanfetamina y marihuana, detalló la Subdirección General de Análisis de Información Antinarcótico de la Policía Nacional Civil (PNC).

Agregó que erradicaron más de 10,42 millones de plantas de marihuana, amapola y arbustos de coca, con lo que –según el órgano– se debilitó la infraestructura de los grupos criminales involucrados en la

producción ilegal de sustancias.

Además, alcanzaron el decomiso de ocho millones 815 mil 573,40 quetzales (poco más de un millón de dólares), 92 mil 340 de la moneda estadounidense, 200 euros y 24 mil 835 pesos mexicanos en efectivo, describió la PNC.

Las acciones –puntualizó- posibilitaron confiscar 228 vehículos, tres aeronaves, dos embarcaciones, 164 armas de fuego, así como el arresto de 978 personas vinculadas con este sector, mientras 15 aparecen en trámite para la extradición a Estados Unidos.

De igual manera, destacó la destrucción de cuatro narcolaboratorios y la inhabilitación de 12 pistas de aterrizaje, utilizadas por estructuras internacionales para introducir ilícitos en el territorio nacional.

Expertos en el tema señalan que las redes del narcotráfico en el país son manejadas actualmente por actores locales que controlan determinados territorios con la complicidad o la participación de funcionarios públicos, policías y militares.

Un hecho relacionado con la droga conmueve este lunes a la sociedad guatemalteca, tras el vídeo circulado en redes sociales que reporta la presencia en el departamento de Chiquimula de un comando armado de aproximadamente 20 vehículos.

Los hombres llegaron a una tienda en lujosos vehículos con matrículas mexicanas, portaban máscaras para cubrir sus rostros, armas en la cintura y rifles.

Al respecto, el vocero del Ministerio de Gobernación Jorge Chinchilla señaló que “hay un trabajo de investigación” y “se identificará si hay algún tipo de situación”. La cartera afirmó que de manera inmediata comenzaron con las acciones correspondientes, para preservar la seguridad de las personas aledañas al lugar de donde se presume se hizo la grabación.

El Ministerio de la Defensa enfatizó que el Ejército opera en apoyo a la Policía en contextos de seguridad poblacional. “La situación reflejada en el video es competencia de la PNC”, concluyó. (Fuente: [PL](#))

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/340553-guatemala-incauta-mas-de-265-millones-de-dolares-al-narcotrafico>



Radio Habana Cuba